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2011 году, так как журнал был аккредитован при гильдии ювелиров и подал 
заявку на участие в соревновании своих работ-победителей.
Потом я еще раз побеждал в этом конкурсе, уже с серьгами и кольцом «Затме-
ние» с граненым жемчугом. Не могу сказать, что гран-при чем-то помогает 
здесь, в России, скорее — на Западе. В Лондоне, Женеве. Но это тоже важно: 
мои украшения продаются не только в России.
Кроме того, вы сотрудничаете с часовой компанией Bovet.
Да, три года назад мы начали работать со швейцарским мультибрендом Les 
Ambassadeurs, была презентация, много статей. Так мы познакомились с 
Bovet. В конце ноября в Москве мы покажем первые пять часов, циферблаты 
для которых я делал. Для меня это новый этап в творчестве, и эстетический, 
и технический.
31 марта следующего года откроется ваша персональная выставка в Кремле, 
как появился этот проект?
Я давно грезил идеей ювелирной выставки, той, что показала бы, что ювелир-
ное искусство у нас живо. Но площадка должна была быть подходящей — я не 
хотел проводить ее в неприметной галерее. Нужно было знаковое место. 
Помог случай. Нас познакомили с Еленой Гагариной, она побывала у меня в 
мастерской, и хотя до этого, насколько я знаю, она была против выставки 
современного ювелира в Музеях Кремля, после она предложила ее сама.
Что мы увидим на выставке?
Я покажу работы разных лет, какие-то одолжу у клиентов. Но из 200–250 пред-
ставленных предметов будет и около 50% совершенно новых, тех, которые 
раньше никто не видел.
У меня было много идей: я хотел, например, сделать выставку-мастерскую 
ювелира, показать процесс создания, но от части идей пришлось отказаться 
из-за специфики площадки, из-за того, что это историческое здание. Но мы 
все равно постараемся сделать настолько интересный проект, насколько это 
возможно.
Часть работ на выставке будет из частых собраний. Можно ли говорить о том, 
что у Ilgiz F. уже есть свои преданные коллекционеры?
В основном это постоянные клиенты, но есть и несколько коллекционеров. 
Надеюсь, что проект в Кремле привлечет внимание новых коллекционеров, 
для которых важно, что мои работы есть в музеях — в Музеях Кремля их, 
например, пять, что мои украшения участвовали в крупных выставках.

Беседовала Анна Минакова

гом продиктовано нашим образом жизни — таким украшениям в ней прак-
тически нет места.
У Лалика был Гюльбенкян, а у вас есть такой человек?
К сожалению, сейчас вообще мало коллекционеров ювелирного искусства. А 
некоторые из тех, кого я знаю, говорят, что если бы современных художников-
ювелиров было больше, был бы и рынок. Увы, сегодня его нет.
Украшение, ценное с художественной точки зрения, а не только благодаря 
редким камням, сейчас не рассматривается как хорошая инвестиция. Да и 
сюжеты бывают непростыми для восприятия. У меня, например, есть украше-
ние «Вороны» — это сложный образ, он не позитивен, не каждый может его 
понять. Наверное, поэтому, у меня есть эскизы, по которым я так и не стал 
делать украшения — и вряд ли стану, если не найдется коллекционер, кото-
рый их оценит.
А были вещи, которые пока не были изготовлены, не давали вам покоя, не 
давали думать ни о чем другом?
Были, конечно. Работу «Снегири» я делал практически без эскиза. Одним рос-
сийским ювелирным журналом был объявлен конкурс, и мне стало интерес-
но. Родилась идея «Снегирей», и я создал их примерно за полтора дня. Сейчас, 
когда я делаю новые работы этой серии — причем уже точно знаю, как их 
делать,— со мной вместе работает 17 человек: закрепщики, скульпторы, юве-
лиры. Тем не менее меньше недели работы на одну вещь не уходит.
«Снегири» тогда выиграли в конкурсе, но главное — благодаря этому украше-
ние попало на Международный конкурс ювелирного дизайна в Гонконге в 
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